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令和６年度 高根沢町教育委員会（８月）会議録 

会議の日時 

令和６年 8月 26 日（月） 

開会  午後１時 30 分 

閉会  午後２時 40 分 

場   所 
高根沢町農村環境改善センター 

２階 研修室 

教育長及び 

出席委員の 

氏   名 

（教育長） 

坂 本 美知夫 

  （委 員） 

野 中 直 子 

中 野 謙 作 

齋 藤 君 世 

佐 藤 豪 男 

説明員及び 

書 記 氏 名 

（学校教育課） 

  課 長  加 藤 敦 史 

課長補佐  

小 林 賢 治 

課長補佐兼管理主事兼指導主事 

     今 平 紀 章 

  課長補佐兼指導主事兼係長 

    平 山 勇 輔 

係 長  渡 邉 正 道 

主任主事（書記）  

舩 山 あゆ美 

（こどもみらい課） 

  課 長  齋 藤 雅 人 

  課長補佐 鈴 木 郁 子 

（生涯学習課） 

  課 長  石 嶋 良 憲 

  課長補佐 赤 羽 康 弘 

係長兼社会教育主事兼指導主事 

斎 藤 洋 一 

欠席委員の 

氏   名 
 

会    議    事    項 

（１）審議事項 

① 学校規模適正化について 

（２）報告事項 

① 令和６年度高根沢町教育委員会点検・評価報告書について 

② 就学援助の認定状況について（令和６年度第１回報告分） 

③ 高根沢町要保護児童対策地域協議会について 

（３）その他 

   ① 令和６年度とちぎっ子学習状況調査及び全国学力・学習況調査における高根沢町の結果

について 

② その他 
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坂本教育長 

委員の出席は４名で、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第３項

による半数以上の出席を得ているため、教育委員会を開催します。 

（あいさつ） 

議事に入る前に、７月の教育委員会定例会の会議録を承認してよろしいか諮り

ます。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

 異議なしと認め、高根沢町教育委員会７月定例会の会議録を承認します。また、

本日（８月）の会議録署名人に佐藤委員を指名します。書記については、学校教育

課の舩山主任主事を指名します。 

議事に入ります。審議事項①学校規模適正化について事務局から説明をお願いし

ます。 

加藤課長 

【説明要旨】 

・学校規模適正化については、「４校を１校にする統合方法を精査して検討してい

く必要があることから、当初の令和６年８月に計画案をまとめるスケジュールを

延期して、今後、時間をかけて議論していくことになった」旨を、明日の議会全員

協議会で報告予定。 

教育長  本件について、委員から意見等はありますか。 

佐藤委員 

確認ですが、明日の全員協議会での説明を経て、学校規模適正化に関する町の考

えが整理され、次回以降の教育委員会定例会に新しい情報をいただいて、その上で

新しい計画を立案していくという理解でよろしいですか。 

加藤課長 

明日の全員協議会では、「８月に計画案が策定できないので、さらにお時間をい

ただいて協議を進めていくこと」について説明することが重要な点だと考えてい

ます。今後の教育委員会への示し方や協議の進め方については、もう少し時間をい

ただき内容を整えてからお示ししたいと思います。 

教育長 
 他に意見等なければ、審議事項①学校規模適正化についてについて承認してよろ

しいですか。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 

審議事項①学校規模適正化について承認します。 

続いて、報告事項①令和６年度高根沢町教育委員会点検・評価報告書について 

事務局から説明お願いします。 

小林課長補佐 

【説明要旨】 

・８月２日に実施した教育委員会の事務に関する点検・評価の結果を報告書とし

てとりまとめたもの。まとめの評価として、各課ともに「Ａ：特に良好」と評価さ
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れた。 

坂本教育長 本件について、ご質問等ございますか。 

委員 （質問なし） 

坂本教育長 

 報告事項①令和６年度高根沢町教育委員会点検・評価報告書について承認しま

す。 

続いて、報告事項②就学援助の認定状況について（令和６年度第１回報告分）事務

局から説明お願いします。 

加藤課長 

【説明要旨】 

・就学援助の認定状況についての報告方法を変更し、８月と２月の年２回の報告

とするもの。今回の報告は、前年の所得による令和６年７月から翌年６月までの認

定分。次の２月の報告では、途中転入者や、次年度の新入生等の追加認定分を報告

予定。 

坂本教育長 本件について、質問等ございますか。 

野中委員  就学援助の対象者の中で、母子家庭や父子家庭の割合はどれくらいですか。 

加藤課長 実数は把握していませんが、母子家庭等が多くの割合を占めていると思います。 

佐藤委員 
 阿久津小と西小の児童数は同じくらいですが、認定数は西小が倍以上となって

いることについて、どんな傾向が考えられますか。 

加藤課長 

 児童生徒数における認定者の割合は、北小と西小で高くなっており、学区内に公

営住宅が多いことも影響していると想定しています。 

高根沢町は受給対象を広げて認定しているものの、栃木県全体の認定割合より

比較的低い数値となっています。 

坂本教育長 他に質問等なければ、承認してよろしいでしょうか。 

  委員 （質問なし） 

坂本教育長 

報告事項②就学援助の認定状況について（令和６年度第１回報告分）について、承

認します。 

続いて、報告事項③高根沢町要保護児童対策地域協議会について、事務局から説

明お願いします。 

齋藤課長 

【説明要旨】 

・7 月 18 日に行った代表者会議において、令和５年度の組織や相談受付状況、相

談種別、年齢等について、グラフ等に基づいて実績報告等行い、児童相談所やさく

ら警察署、医師団等の専門家に内容を評価・確認してもらった。 

坂本教育長  本件について、質問等ございますか。 

野中委員  一般の方で、自ら通報するという方の割合はどれくらいですか。 
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齋藤課長 

 30 件あった相談のうち、専門の相談ダイヤル（189）や児童相談所、こどもみら

い課や警察等の関係部署への通告の電話は３～４件とわずかです。 

通告で多いのは、学校や保育園などで児童生徒の様子がおかしいという情報か

ら通告を受けるケースです。 

佐藤委員  30 件あったケースについては、どのくらいのケースが解決していますか。 

齋藤課長 
 協議会では、30 件のケースの支援方法等の管理を毎月行っています。終結した

ケースもあるため、現在は 15 件となっています。 

坂本教育長  他に質問等なければ、承認してよろしいですか。 

委員 （質問なし） 

坂本教育長 

 報告事項③高根沢町要保護児童対策地域協議会について承認します。 

 続いて、その他①令和６年度とちぎっ子学習状況調査及び全国学力・学習況調査に

おける高根沢町の結果についてですが、非公開としたいので、委員の議決を取りた

いと思います。 

委 員 （異議なし） 

坂本教育長 それでは、その他①について非公開とします。 

 

（非公開） 

 その他①令和６年度とちぎっ子学習状況調査及び全国学力・学習況調査における高

根沢町の結果について→ 承認 

坂本教育長 
 非公開を解除します。 

続いて、その他として、事務局から何かありますか。 

加藤課長 

【説明要旨】 

・新庁舎等整備に伴う教育委員会事務局等の移転について、移転先や移転スケジ

ュール等を説明。 

坂本教育長  他に、事務局や委員の方から何かありますか。 

中野委員 台風 10 号に係る、小中学校への対応について教えてください。 

坂本教育長 
校長会の会長・副会長と事務局で協議を行い、遅くとも前日の昼までに休校や登

校時間の変更等を決定します。 

中野委員 町の災害対応について教えてください。 

坂本教育長 

学校体育館は拠点避難所となっていますので、避難所として開設する可能性が

あります。避難所となった場合には、学校の教育活動との兼ね合いを調整・協議す

ることになります。 

坂本教育長 
本日予定していた議題は以上となります。 

次回は、９月 18 日（水）、13：30 からの小山正夫文化スポーツ賞表彰選考会後
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教育委員会会議規則第 20 条の規定により、署名する。 

 

令和６年８月 26 日 

 

      教育委員会委員                            

に、定例会を予定しています。 

以上をもちまして８月の教育委員会定例会を閉会します。 


